

ANNECY | Médias catholiques

# Charlie... au cœur d'un débat sur les libertés



De gauche à droite, Thierry Massis spécialiste du droit de la presse, avocat de la Conférence des Evêques de France, le romancier Salim Bachi, le journaliste Frédéric Mounier et le philosophe et président de la Conférence mondiale des religions pour la paix, Ghaleb Bencheikh. Photo Le DL/C.L.

Près de 150 journalistes étaient réunis durant deux jours à Annecy, dans le cadre des 19<sup>e</sup> Journées d'études de Saint-François-de-Sales, organisées par la fédération des médias catholiques. Suite aux attentats, les organisateurs avaient glissé dans le programme, dans la dernière ligne droite, un débat qui avait pour thème "Après Charlie, entre liberté d'expression et liberté religieuse : comment conjuguer libertés et responsabilités ?" Une manifestation pour laquelle la préfecture avait mis en place des mesures de sécurité spécifiques.

Participaient Salim Bachi, prix Goncourt du premier roman, Ghaleb Bencheikh, théologien et philosophe ainsi que Thierry Massis spécialiste du droit de la presse, avocat de la Conférence des Evêques de France. Ce dernier insistait sur le fait qu'on ne pouvait dissocier la liberté d'expression de celle des personnes et que la liberté religieuse constituait un des fondements de la démocratie. Il

détaillait : « La loi sur la liberté de la presse est limitée. Elle sanctionne aussi les abus. Et d'ajouter : « Le droit au respect des croyances existe. »

Quant à Ghaleb Bencheikh, il défendait la thèse selon laquelle le patrimoine religieux islamique comprend, selon ses termes, « une partie belligène. » Il précisait : « Si nous sommes arrivés à ce drame c'est à cause d'une défaite de la pensée. Le fanatisme est du culte sans culture. Nous sommes en train de vivre une incurie organique causée par une abdication de la raison. »

De son côté le romancier, évoquait une terreur qu'il avait lui-même vécue en Algérie avant de venir étudier en France. Il est l'auteur du "Silence de Mahomet". Il s'agit d'une fiction ayant pour personnage principale un prophète qui dit-il, « n'est pas connu même par les musulmans. »

Une conférence de haute volée qui a séduit l'auditoire.

Colette LANIER

LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ - SAMEDI 24 JANVIER 2015